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芝芝罘罘将将大大力力发发展展楼楼宇宇经经济济
税收过千万的楼宇今年将达50幢，以点带面促进服务业快速提升
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本报记者 李楠楠

“今年的政府工作报告内
容令人鼓舞，一系列的数字令
人振奋。”7日下午，在芝罘区代
表团小组审议会现场，市人大
代表、芝罘区委书记高庆波说，
在新常态下，芝罘区将如何结
合实际更好地发展是需要思考
的问题，其中之一就是如何提
高服务业增加值。

“我们今年有个目标，就是
统筹推进传统产业升级和新兴
产业培育，着力打造服务业核
心示范区。”高庆波说，要通过
努力，使服务业增加值占比超
过73 . 5%。

“具体到实际工作当中去，
一个是大力发展楼宇经济。”高
庆波说，2014年，全区税收过亿
元楼宇达到10幢，楼宇实现税
收37亿元，增长21 . 3%，占服务

业税收的比重超过60%。这在
整体经济形势偏紧的形势下，
很不容易，“我们没有更多土
地，只能向蓝天要空间，向空间
要效益。”

今年芝罘区将扎实开展全
市总部经济发展示范区试点工
作，深入挖掘楼宇经济潜力，全
年楼宇入驻率达90%以上，税
收过千万元的楼宇达50幢，楼
宇经济突破税收40亿元。

“另外一个就是搞好商贸
聚集区的建设和发展金融、旅
游等事业。”高庆波说，去年区
内的振华、百盛等重点商贸企
业营业收入突破250亿元。今年
芝罘区将强化商贸业主导地
位，做大做强以振华国际、万达
城市广场、中粮大悦城为核心
的中央商业圈，提升发展以南
部家居建材市场、北部海产品
市场、西部五金机电市场为代

表的专业市场群，突出打造以
传统美食、古玩字画、旅游休闲
为主要业态的6条市级特色街
区，着力构建“大商贸”格局，重
点商贸企业营业收入突破300

亿元，全年区域内接待游客
1700万人次，实现旅游总收入
240亿元。

去年芝罘区全力推动金融
业创新发展，烟台金融服务中
心和金融超市投入运行，举办
了5期芝罘金融论坛，恒丰银行
数据后援处理中心16 . 4万平方
米主体封顶，新引进平安银行、
青岛银行、永安期货等7家金融
机构，全区金融业实现税收43

亿元。
“金融事业的发展是一个

既好看又好用的事业。”高庆波
说，今年芝罘区将创新烟台金
融服务中心和金融超市运营管
理模式，放大芝罘金融论坛影

响力，加快推进金融中心A、B

区建设，在切实防范金融风险
的基础上，稳妥推进民间资本
管理公司、小贷公司、私募基金
等新兴业态发展，全年金融业
实现税收50亿元以上。

除此之外，高庆波还谈到
城市建设及民生方面的话题，

“这些方面，虽然已经做了大
量工作，但是仍然不够，差距
仍然很大，旧城旧居改造的压
力仍然不小。”高庆波说，“但
工作要一点一点地做，问题要
一点一点地解决，未来三年芝
罘区将按照规范化标准大力
新建或改建区范围内特别是
城郊范围内的学校，提高办学
水平。”

“另外，我呼吁全社会关心
社区养老的问题。”高庆波说，

“在新一轮的旧城改造中要提
前预留这部分土地。”

昆昆嵛嵛山山将将打打造造烟烟台台““生生态态高高地地””
但需省级立法为统一管理保驾护航

本报记者 李楠楠

“今年政府工作报告再次提到昆嵛山的保护和发展问题，对我们是极大的鼓舞和鞭
策。”9日上午，在牟平区代表团小组审议会现场，市人大代表、昆嵛山保护区工委书记于
善栋说，打造全市的生态高地我们很有信心，但目前还面临着一些困难，比如管理不统
一的问题。

“打造昆嵛山生态高地，
我们有信心，但也有不少困
难。”于善栋说，“其中之一就
是昆嵛山缺乏立法保护，因尚
未出台省级管理条例造成昆
嵛山保护区的统一管理工作
存在较多困难。”

“1987年，烟威分家，昆嵛
山也一分为二。”于善栋说，现
在根据行政区划，整个昆嵛山
一部分归属于烟台市昆嵛山
国家级自然保护区，一部分归
属于威海市文登区，“跨地市
两个区域管理起来困难，同时
就是责任主体不明。”

“没有立法的确认，给昆
嵛山的开发也带来不少问题，
因为没有统一的协调，往往丰
富的资源不能有效利用和开
发。”于善栋说，比如，昆嵛山
不仅是闻名全国的道教名山

还是革命老区，这里曾发生过
“一一·四”暴动、天福山起义
等，红色旅游资源丰富，但目
前“一一·四”暴动的发生地归
属烟台，而天福山起义的遗址
则归属威海文登；再比如，有
一条通往烟台管辖的昆嵛山
无染寺景区的道路，恰恰就归
属文登的界石镇。

“这些都充分说明对昆
嵛山保护区进行省级立法保
护的必要性。”于善栋说，今
年省两会上，烟台代表团李
爱杰等10名代表提出的第42

号关于尽快出台《山东省昆
嵛山国家级自然保护区管理
条例》的议案成为 1 5件大会
议案之一。“我们希望条例能
及早确立，为昆嵛山的发展
和 管 理 提 供 法 律 保 障 和 依
据。”

一山分两地，管护应成合力旅游只是末端功能，生态才是第一位

“现在一提到昆嵛山，大
家都会想到那是个旅游景点。
对此，我们不以为然。”于善栋
说，其实旅游只是昆嵛山的最
末位功能，最重要的功能是生
态功能，昆嵛山作为山东省唯
一一个森林生态类型国家级
自然保护区，承担着生态安
全、物种多样性等7个重要的
生态服务功能。作为保护区，
昆嵛山要“非常慎重地开展生
态游”，要认真考虑生态的承
载力，充分研究游客容量。

“发展旅游不是人越多越
好，我们倡导旺季别太旺，淡
季别太淡，理性宣传。”于善栋
说，他还呼吁驴友们能真正增
强生态旅游的素质，不要盲目
进山，造成不必要的麻烦和破
坏，真正的生态旅游必须是可
持续性的旅游。

“围绕生态高地这一目
标，我们主要做了两个主要
工作，一个就是严抓森林防
火，别看我今天来开会穿得
西装革履，回去后马上就得
换上迷彩服，除了防火还有
就是预防松材线虫病，这个
号称‘松树癌症’，危害非常
大，一旦发现要马上连根拔
起，马上销毁；另一个工作我
称为‘2号工程’，就是环境卫
生大整治，集中清理辖区36个
村的草堆、垃圾堆、杂物堆和
河道垃圾，全面改善生态环
境和人居环境，倾力建设美
丽昆嵛山。”

“通过环境整治，逐渐让
飞禽走兽鱼鳖虾蟹重回昆嵛
山。”于善栋说，只有让这些生
物重回昆嵛山，才能证明生态
环境真正好起来。

芝罘区委书记高
庆波

昆嵛山保护区工
委书记于善栋
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